

La jeunesse assume ses responsabilités

Tubize confirme sa politique des jeunes

Noë Dusenne est un incontournable dans la défense tubizienne. Lou Wallaert est la grande découverte de ce premier tour. Quentin Becker est dans une grande forme. Shean Garlito a connu sa première titularisation face à Dessel. À ces quatre joueurs de 20 ans et moins, il faut ajouter Ricci Lufimbu, 19 ans, monté au jeu mercredi soir. Comme annoncé en début d'exercice, Tubize fait confiance aux jeunes joueurs.

Lors de la victoire 0-1 à Dessel il y a deux jours, Dante Brogno avait décidé de faire confiance à quatre jeunes joueurs dès le coup d'envoi. Dans l'axe de l'entre-jeu en l'absence de Liard et Neels, Lou Wallaert et Shean Garlito ont rendu une copie convaincante. Derrière, Noë Dusenne a stabilisé l'arrière-garde alors que devant, Quentin Becker a confirmé les espoirs placés en lui. À la 81^e minute, une autre jeune pousse est venue participer à la fête en remplacement de Quentin Becker. Pour la seconde fois de la saison, Ricci Lufimbu a goûté aux joies d'un match avec l'équipe première. « Il m'a fallu du temps pour récupérer du temps de jeu. Je n'ai jamais baissé les bras », explique le jeune homme de 19 ans. « Je me suis beaucoup entraîné pour améliorer ce qui n'allait pas dans mon jeu. Notamment mon réalisme face au but et mon intelligence de jeu. Si j'ai de nouveau reçu ma chance, c'est que le coach a trouvé que j'avais fait des progrès », poursuit l'aîné d'une famille de six enfants. Mercredi soir, Ricci Lufimbu a été lancé dans la bataille histoire de profiter des larges espaces laissés par l'arrière-garde campinoise. L'attaquant tubizien a donc touché beaucoup de ballon. Il a même effectué un passement de jambes. La marque d'un garçon en confiance. « Quand tu es entouré de gars comme Hervé Onana ou Samba Diawara, tu ne peux que te sentir bien. Ils sont un peu comme des papas pour moi. Dès que je suis rentré, eux et le

coach m'ont mis à l'aise. Voilà pourquoi j'ai tenté sans complexe. Ceci dit, je crois que j'aurais plus pris mes responsabilités si c'était le match de la réserve », avoue-t-il.

SES DÉBUTS FACE À SOIGNIES

Ricci Lufimbu n'a donc pas connu son baptême du feu mercredi. Ça, c'était contre les Oies et il s'en souvient comme si c'était hier. « J'ai joué 13 minutes. Et un peu comme contre Dessel, je me suis donné à fond, j'ai couru dans tous les sens ». Cette titularisation, c'était en quelque sorte une récompense à sa bonne préparation avec le groupe A. « Tout a débuté dans le courant du mois de juillet. J'étais alors à l'étranger en vacances lorsqu'on m'a appelé pour jouer en amical contre Mons. Malheureusement j'étais absent mais dès mon retour, j'ai intégré les entraînements du noyau A », relate-t-il. Et puis tout s'est enchaîné assez rapidement. Pour son premier match amical dans le groupe tubizien, Ricci Lufimbu a cla-

qué deux fois.

« C'était à Soignies. Je suis monté au jeu et j'ai marqué un doublé. Au coup de sifflet final, j'étais vraiment content de moi. J'ai répondu présent avec deux buts. J'ai fait mon job », ajoute-t-il.

Avec une deuxième apparition en Belgacom League, Ricci Lufimbu gravit un nouvel échelon dans la réalisation de son rêve : jouer à l'étranger. « Je veux ça depuis que je suis tout petit. Au Congo alors que je ne jouais pas en club, j'y pensais déjà. Quand je suis arrivé en Belgique en 2004, je ne me suis pas affilié tout de suite. Puis j'ai commencé en 2006 à Halle. Après je me suis renseigné pour coupler foot et étude. Des connaissances m'ont parlé du foot élite à condition d'être dans un club de D.1 ou de D.2. Entre autre grâce à Théo Buelinckx, j'ai intégré Tubize en 2009. Et me voilà maintenant. Je suis très heureux ici », conclut Ricci Lufimbu.

La suite des aventures du rapide attaquant, ce sera en 2013 sous le maillot Sang et Or. ■

L'AVIS DU COACH DES ESPOIRS

« Si Tubize doit monter en D.1, ce sera grâce à eux »

Samba Diawara

DÉFENSEUR EN PREMIÈRE ET COACH DES ESPOIRS

par
Valentin Thiéry
Journaliste

À la tête des U19 et des Espoirs, Samba Diawara se réjouit de l'éclosion des jeunes talents.

Samba, ces jeunes qui prennent leurs responsabilités en première, ça doit vous faire plaisir non ?

Absolument même si ça ne me rajoute rien. Voir un joueur comme Lou s'imposer à 17 ans en D.2 et remarquer que d'autres gravitent autour du noyau A, j'adore. C'est toujours agréable de constater qu'ils progressent et qu'ils rendent service au club. Mais attention, prester quelques fois ne doit pas être une fin en

soi. Ils doivent nous remplacer à long terme. Si Tubize doit monter en D.1, ce sera grâce à eux. De plus, des jeunes comme Lou, Ricci ou Shean servent de modèle pour les plus jeunes.

La politique du club, c'est de garder ses jeunes.

Je pense que Tubize fait beaucoup d'efforts pour ne pas les laisser partir même si certains sont sollicités par beaucoup de club. Quand nous avons gagné au Standard en U19, il y avait des managers dans tous les coins. Mais l'AFC ne fera pas les mêmes erreurs que par le passé. ■



Ricci Lufimbu faisait partie des cinq joueurs de 20 ans et moins alignés par Dante Brogno à Dessel. ■ SAMOILA

PORTRAIT

Ricci Lufimbu
63KG, 1M76

Date de naissance. 21/02/1993.

Signe astrologique. poisson.

Lieu de naissance. Kai-Di-Bindu (Congo).

Lieu de résidence. Huizingen.

Situation familiale. quatre frères, une sœur. « L'un d'eux, Elton, joue en U15 à Tubize et est meilleur que moi ».

Scolarité. 6^e secondaire au Collège Saint-François de Tubize.

Poste. attaquant.

Joueur préféré. Cristiano Ronaldo.

Équipe préférée. Real Madrid.

Plat préféré. spaghettis bolognese.

Qualité. attentif aux conseils.

Défaut. ne gère pas ses efforts.

Hobby. se promener en ville avec des amis.

Modèle féminin. Kim Kardashian.

Rêve. jouer en D1 belge puis à l'étranger.

Points forts. vitesse et appels de balle.

Points faibles. trop précipité. ■

ENCORE UN JEUNE

Malik Baba dans le groupe mais sur le banc

Pour le déplacement à Dessel, le défenseur de 19 ans Malik Baba était pour la première fois convoqué par Dante Brogno. « C'est Samba qui m'a envoyé un SMS pour m'annoncer la nouvelle », se souvient le capitaine de l'équipe réserve. « Je m'étais déjà entraîné avec le groupe plusieurs fois pendant la saison. Mais être sélectionné, c'est une étape supplémentaire dans ma progression. Je suis vraiment fier qu'on m'ait appelé. C'est une marque de confiance que j'attendais depuis longtemps. » Même s'il n'a pas joué, Malik Baba sait l'importance du nouveau palier qu'il vient de franchir. ■

EXPRESS

Leclercq en partance

>Leclercq. L'AFC Tubize a autorisé Loïc Leclercq à chercher un autre employeur. En manque de temps de jeu, le Français devrait probablement faire ses valises pour le mercato de janvier. Un club s'est déjà manifesté auprès de Philippe Saint-Jean.

>Camargo. Le Brésilien est parti directement après le match mercredi soir. Il devait prendre un avion à 6h du matin jeudi en direction de Brésil. Après un an et demi d'absence, Andréi Camargo va retrouver son pays et sa maman qu'il n'a plus vue depuis cinq ans. Son retour est prévu le 2 janvier dans la nuit. Il espère tout de même jouer contre Heist trois jours plus tard.

>Garlito. Le défenseur a signé un nouveau contrat de deux ans vendredi passé.

>Vacances. Depuis hier jusqu'au vendredi 28, les joueurs sont en congé. Ils devront néanmoins suivre un programme physique. ■

UNE PAGE DE VALENTIN THIÉRY

VOLLEY - LIGA B MESSIEURS

« Nous allons jouer crânement notre chance »

Dernier match de l'année 2012 pour le BW Nivelles samedi à 20h30 à Amigos Zoerzel. Dans une excellente passe avec 5 points sur 6 en deux week-ends, les joueurs d'Alain Baugnet rendent visite aux quatrièmes de classement, vaincus par surprise le week-end passé 3-0. « Ce ne sera pas évident face à une équipe qui clairotte vouloir monter en Liga A », explique Serge Kerres, le capitaine a clot. « D'autant plus qu'ils ont perdu sèchement lors du dernier match. Ils auront une revanche à prendre par rapport à leurs supporters et par rapport au classement », poursuit le volleyeur de 40

ans. Un match intéressant pour les Nivellois qui respirent la grande forme. « Nous sommes contents de nos deux dernières rencontres, et plutôt en forme. Ce sera difficile mais nous allons jouer crânement notre chance. Nous avons déjà bien presté contre les ténors de la série. Pourquoi pas contre Amigos aussi ? », livre-t-il. D'autant plus que deux paramètres plutôt nouveaux sont venus s'ajouter à l'équation. « Nous sommes en confiance. L'état d'esprit du groupe est vraiment meilleur que d'habitude. On fait preuve de plus de caractère que d'habitude »,

détaille le centre du BW Nivelles. « Et puis nous pouvons enfin compter sur un groupe complet, avec le retour de blessure de Youcef Aharrar et l'arrivée d'Arsenje Mutapcija. Avec 12 joueurs, l'effectif est très équilibré. Ce qui me permet par exemple de ne pas devoir jouer avec plusieurs positions différentes. À présent, je peux me concentrer sur une seule place », se réjouit-il. Pour demain, l'équipe devra afficher le même état d'esprit que depuis le début du mois de décembre. Terminer sur une bonne note sera compliqué, mais « David pourrait terrasser Goliath », lâche Serge Kerres pour conclure. ■



Nivelles sait que ce sera dur mais croit en un bel exploit. ■ POURBAIX

BRÈVES

FUTSAL - NATIONALE 3.C

Rebecq United face aux sixièmes ce soir

Douzième match de la saison pour Rebecq United avec un déplacement à l'AC Colfontaine, sixième au classement. Dixièmes avec neuf points, les Brabançons wallons peuvent rejoindre leur adversaire du soir en cas de victoire. Rebecq entend bien confirmer son succès de la semaine passée pour finir 2012 de la plus belle des manières. Coup d'envoi à 20h. ■

OMNISPORTS

Trêve pour plusieurs disciplines

Le ROC, l'ASUB, l'ALSEC, le WASH, l'AFC Tubize et les Castors Braine ne presteront pas ce week-end. Ils sont en vacances. ■

V.T.